

TRIBUNE

Newsletter spéciale Covid-19

de Lyon Place Financière et Tertiaire - 16 avril 2020



Jean-Pierre BES
Directeur du Réseau Auvergne-Rhône-Alpes de Bpifrance

Le nouveau dispositif de la région AURA ...

La région Auvergne-Rhône-Alpes a réagi très rapidement à la crise majeure actuelle que nous traversons, en mettant en place un dispositif massif et spécifique d'aides aux entreprises.

Un des piliers important de ce dispositif est constitué par le PRET REGION AUVERGNE-RHONE-ALPES COVID 19, mis en place par Bpifrance, qui intervient en tant qu'opérateur pour le compte de la région AURA.

Bien évidemment, l'ensemble de la communauté bancaire régionale sous l'égide de la FBF (Fédération Bancaire Française) est largement associée à ce dispositif. Elle a déjà mobilisé ses équipes pour qu'elles constituent un canal de distribution privilégié de ce prêt.

On doit souligner qu'une de ses caractéristiques réside dans sa complémentarité avec le dispositif national du PGE (Prêt Garanti par l'Etat), ces 2 concours ayant comme objectif commun de renforcer la trésorerie des entreprises, plus particulièrement celles des TPE et des petites PME, fortement impactées par la crise. Ses principales modalités vont pouvoir ainsi répondre à leur urgence en matière de cash :

- Ce prêt régional a une durée longue, pour un prêt de trésorerie, soit 7 ans, avec un différé d'amortissement du capital de 2 ans. Ce prêt « patient » donnera le temps à l'entreprise de reprendre son souffle pendant le différé, et de « digérer » ensuite sur une période longue le remboursement.
- Son montant, compris entre 10 et 100 Ke, correspond bien aux besoins de trésorerie des PME de notre région.
- Son taux de zéro fait partie de ses atouts en ne grevant pas la rentabilité future des entreprises.

Les délais de décision et de mise en place sont très courts, ce qui est nécessaire au vu de la situation d'urgence actuelle.

Ce nouveau dispositif, qui offre ainsi une réponse rapide et adaptée aux besoins de trésorerie des entreprises de notre région, fonctionne concrètement depuis quelques jours. Son démarrage est prometteur avec déjà, plusieurs dizaines de dossiers décidés ou en cours d'instruction.

